

Guía de Estudio Bíblico

Éxodo 21

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo Éxodo 21 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

¡Bienvenidos a esta emocionante guía de estudio bíblico en la que exploraremos el capítulo Éxodo 21! En este material encontrarás una detallada explicación de este fascinante pasaje, acompañada de preguntas reflexivas que te invitarán a profundizar en su significado. Además, encontrarás respuestas claras y concisas que te ayudarán a comprender mejor las enseñanzas que se encuentran en este capítulo. Para enriquecer tu aprendizaje, también incluimos un vocabulario que te permitirá familiarizarte con términos importantes para el estudio de la Biblia. ¡Prepárate para sumergirte en la Palabra de Dios y dejar que su sabiduría transforme tu vida de manera poderosa!

Estudio de Éxodo 21

Lee el capítulo Éxodo 21 y luego contesta estas preguntas:

¿Cuántos años servirá un siervo hebreo si es comprado?

(versículo 2)

¿Qué sucede si el siervo hebreo tiene esposa al salir libre?

(versículo 3)

¿Qué sucede si el amo le dio una mujer al siervo hebreo y esta le da hijos? (versículo 4)

¿Qué marca se le hace al siervo hebreo que decide no salir libre?

(versículo 6)

¿Qué sucede si alguien vende a su hija como sierva y no agrada a su señor? (versículo 8)

¿Qué castigo recibe el que hiera a alguien haciéndolo morir?

(versículo 12)

¿Qué sucede si alguien hiere a su siervo o sierva con un palo y muere? (versículo 20)

¿Qué sucede si el buey de alguien hiere al buey de su prójimo causándole la muerte? (versículo 35)

¿Qué debe pagar el dueño de un pozo si un animal cae dentro y muere? (versículo 34)

¿Qué marca se le hace al siervo hebreo que decide no salir libre? (versículo 6)

¿Qué sucede si alguien enoja contra su prójimo y lo mata con alevosía? (versículo 14)

¿Qué castigo recibe el que secuestra una persona y la vende? (versículo 16)

Introducción a Éxodo 21: Leyes sobre siervos, heridas y daños

En el capítulo 21 del libro del Éxodo encontramos una serie de leyes que regulan la relación entre amo y siervo hebreo, así como diferentes situaciones en las que se producen heridas o daños a propiedades o personas. Estas leyes abordan temas como la libertad del siervo, la protección de la vida y la propiedad, así como la responsabilidad del amo en caso de accidentes. A través de estas normas, se busca establecer un orden justo y equitativo en la sociedad, promoviendo la protección y el respeto hacia el prójimo.

Leer el Capítulo Éxodo 21

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Estas son las leyes que les propondrás.

2 Si compras un siervo hebreo, seis años servirá, pero al séptimo saldrá libre, de balde.

3 Si entró solo, solo saldrá; si tenía mujer, su mujer saldrá con él.

4 Si su amo le dio una mujer, y ella le dio hijos o hijas, la mujer y sus hijos serán de su amo, y él saldrá solo.

5 Pero si el siervo dice: «Yo amo a mi señor, a mi mujer y a mis hijos; no quiero salir libre»,

6 entonces su amo lo llevará ante los jueces, lo arrimará a la puerta o al poste, y le horadará la oreja con lesna. Así será su siervo para siempre.

7 Cuando alguien venda a su hija como sierva, ella no saldrá libre como suelen salir los siervos.

8 Si no agrada a su señor, por lo cual no la tomó como esposa, se le permitirá que se rescate, y no la podrá vender a pueblo extraño cuando la deseche.

9 Pero si la desposa con su hijo, hará con ella según se acostumbra con las hijas.

10 Si toma para él otra mujer, no disminuirá su alimento, ni su vestido, ni el deber conyugal.

11 Y si ninguna de estas tres cosas le provee, ella saldrá de gracia, sin dinero.

12 El que hiera a alguien, haciéndolo así morir, él morirá.

13 Pero el que no pretendía herirlo, sino que Dios lo puso en sus manos, entonces yo te señalaré el lugar al cual ha de huir.

14 Pero si alguien se enoja contra su prójimo y lo mata con alevosía, de mi altar lo apartarás para que muera.

15 El que hiera a su padre o a su madre, morirá.

16 Asimismo el que secuestre una persona y la venda, o si es hallada en sus manos, morirá.

17 Igualmente el que maldiga a su padre o a su madre, morirá.

18 Además, si algunos riñen, y uno hiere a su prójimo con piedra o con el puño, y este no muere, sino que después de guardar cama

19 se levanta y anda por fuera, apoyado en su bastón, entonces será absuelto el que lo hirió; solamente le pagará por lo que estuvo sin trabajar, y hará que lo curen.

20 Si alguien hiere a su siervo o a su sierva con un palo, y muere entre sus manos, será castigado;

21 pero si sobrevive por un día o dos, no será castigado, porque es propiedad suya.

22 Si algunos riñen y hieren a una mujer embarazada, y esta aborta, pero sin causarle ningún otro daño, serán penados conforme a lo que les imponga el marido de la mujer y juzguen los jueces.

23 Pero si le causan otro daño, entonces pagarás vida por vida,

24 ojo por ojo, diente por diente, mano por mano, pie por pie,

25 quemadura por quemadura, herida por herida, golpe por golpe.

26 Si alguien hiere el ojo de su siervo o el ojo de su sierva, y lo daña, le dará libertad por razón de su ojo.

27 Y si hace saltar un diente de su siervo o un diente de su sierva, por su diente le dejará en libertad.

28 Si un buey cornea a un hombre o a una mujer y le causa la muerte, el buey será apedreado y no se comerá su carne, pero el dueño del buey será absuelto.

29 Pero si el buey acostumbraba a cornear, y su dueño no lo hubiera guardado, aunque se le hubiera notificado, y mata a un hombre o a una mujer, el buey será apedreado, y también morirá su dueño.

30 Si le es impuesto un precio de rescate, entonces dará por el rescate de su persona cuanto le sea impuesto.

31 Haya corneado a un hijo o haya corneado a una hija, conforme a este juicio se hará con él.

32 Si el buey cornea a un siervo o a una sierva, su dueño pagará treinta siclos de plata, y el buey será apedreado.

33 Si alguien abre un pozo o cava una cisterna, y no la tapa, y cae allí un buey o un asno,

34 el dueño de la cisterna pagará el daño, resarciendo a su dueño, y el animal muerto será suyo.

35 Pero si el buey de alguien hiere al buey de su prójimo causándole la muerte, entonces venderán el buey vivo y se repartirán el dinero, y también se repartirán el buey muerto.

36 Pero si era notorio que el buey acostumbraba cornear, y su dueño no lo hubiera guardado, pagará buey por buey, y el buey muerto será suyo.

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Cómo podemos aplicar el principio de libertad y dignidad para los siervos hebreos en nuestra vida diaria?

¿Qué enseñanzas sobre el respeto a la vida y la justicia nos ofrece el capítulo en relación a los castigos por herir o causar daño a otros?

¿De qué manera podemos reflexionar sobre la responsabilidad de guardar y proteger la vida de los animales, según lo establecido en este capítulo?

¿Cómo podemos entender y aplicar el concepto de justicia y reparación en los casos de daño causado por descuido, como en el caso de los pozos o cisternas abiertas?

¿Qué nos enseña este capítulo sobre la importancia de la responsabilidad personal y la consecuencia de nuestras acciones,

tanto en nuestras relaciones humanas como en nuestro cuidado del entorno?

Vocabulario

aborto: La interrupción del embarazo antes de que llegue a término, causando la pérdida del feto

alevosía: Acción cometida con premeditación, traición o maldad

balde: De forma gratuita, sin costo alguno

bastón: Barra larga y delgada que suele utilizarse como apoyo al caminar

buey: Animal bovino de gran tamaño y fuerza, utilizado principalmente en labores de trabajo

cisterna: Depósito subterráneo destinado a recoger y almacenar agua

conyugal: Relativo al matrimonio o a la relación entre esposos

daño: Lesión o perjuicio causado a una persona o cosa

diente: Pieza dura y blanca que se encuentra en la boca y se utiliza para masticar los alimentos

judges: Personas encargadas de impartir justicia y resolver conflictos según la ley

lesna: Instrumento punzante utilizado para hacer orificios en la piel u otros materiales

libertad: Estado de no estar sujeto a la esclavitud o a la restricción de movimientos

rescate: Pago o compensación entregado a cambio de la liberación de una persona o cosa

resarcir: Compensar o reparar el daño o perjuicio causado a alguien

sierva: Mujer que está al servicio de otra persona

siervo: Persona que está al servicio de otra y que puede ser comprada o vendida

traición: Acto de actuar en contra de la lealtad o la fidelidad debidas

treinta siclos de plata: Unidades de medidas antiguas equivalentes a una determinada cantidad de plata

Respuestas de Referencia:

Éxodo 21

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de Éxodo 21

¿Cuántos años servirá un siervo hebreo si es comprado?

(versículo 2):

Seis años servirá, pero al séptimo saldrá libre, de balde.

¿Qué sucede si el siervo hebreo tiene esposa al salir libre?

(versículo 3):

Si tenía mujer, su mujer saldrá con él.

¿Qué sucede si el amo le dio una mujer al siervo hebreo y esta le da hijos? (versículo 4):

La mujer y sus hijos serán de su amo, y él saldrá solo.

¿Qué marca se le hace al siervo hebreo que decide no salir libre?

(versículo 6):

Su amo le horadará la oreja con una lesna.

¿Qué sucede si alguien vende a su hija como sierva y no agrada a su señor? (versículo 8):

Se le permitirá que se rescate, y no la podrá vender a pueblo extraño cuando la deseche.

**¿Qué castigo recibe el que hiera a alguien haciéndolo morir?
(versículo 12):**

Él morirá.

¿Qué sucede si alguien hiere a su siervo o sierva con un palo y muere? (versículo 20):

Será castigado.

¿Qué sucede si el buey de alguien hiere al buey de su prójimo causándole la muerte? (versículo 35):

Entonces venderán el buey vivo y se repartirán el dinero, y también se repartirán el buey muerto.

¿Qué debe pagar el dueño de un pozo si un animal cae dentro y muere? (versículo 34):

El dueño de la cisterna pagará el daño, resarciendo a su dueño, y el animal muerto será suyo.

**¿Qué marca se le hace al siervo hebreo que decide no salir libre?
(versículo 6):**

Su amo lo llevará ante los jueces, lo arrimará a la puerta o al poste, y le horadará la oreja con lesna. Así será su siervo para siempre.

¿Qué sucede si alguien enoja contra su prójimo y lo mata con alevosía? (versículo 14):

De mi altar lo apartarás para que muera.

¿Qué castigo recibe el que secuestra una persona y la vende? (versículo 16):

Morirá.

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909